



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Viernes 16 de Mayo de 2003

### La Trinchera

#### **+El cambio de José y Eduardo. (Portada)**

+La actitud tomada por Eduardo Montealegre y José Rizo ha sido muy comentada en términos positivos por la sociedad nicaragüense. No fueron decisiones políticas personales, antojadizas, ni actos de magia. Son el resultado de entender lo que ocurre en el campo de la política nacional y no una señal ordenada desde la oficina de doña Bárbara Moore, quien ordenó unirse a los liberales so pena de ser destruidos. Seguramene y después de un año de estar en Nicaragua, la embajadora Moore comprendió que en Nicaragua el enemigo sigue siendo el mismo, que están intactos, con poder y control, y que el norte del ingeniero Bolaños anda perdido. La única forma de vencer al sandinismo es por medio del PLC y no inventando partido con empleados públicos.

### Bolsa de Noticias

#### **+Filtran rumor sobre candidatura de yerno de Violeta Chamorro. (Portada)**

+Se desconocen las intenciones sobre una información enviada desde Washington a los distintos medios de comunicación en la que se especula, aunque muy prematuramente, la candidatura presidencial de Edmundo Jarquín por el Frente Sandinista. Jarquín es actualmente funcionario del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Según nota apócrifa, Edmundo Jarquín habría lanzado su candidatura presidencial como candidato del FSLN.

#### **+Mensajes Cifrados. Reporte de Contacto. Por Plinio Suárez. (Pág. 19)**

+Dicen los diputados rojinegros que el enfrentamiento del Presidente Bolaños a la disposición de mantener la subasta de activos y cartera que tiene el Banco Central, le podrá costar caro en las próximas decisiones. La propuesta del parlamento no tiene mucha fuerza de ley pero presenta una voluntad de los productores y el apoyo de las bancadas, así que veremos si los "asesores" del presidente no lo hacen volver a cometer errores.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### **Canal: 12**

Programa: Buenos Días

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Dr. José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Tema: Varios

**Danilo Lacayo:** Ayer estaban reunidos los lilas encabezados por don Yali Molina, don Reynaldo Hernández, don William Báez y don Norman Caldera, que son conservadores, pero les dicen lilas, porque como se aliaron al PLC, pues al combinar el verde con el rojo, queda lila. Estaban almorzando en el Churrasco, del Gueguense y según tenemos información pues no van a apoyar ningún movimiento que tenga que ver con la fundación de un nuevo partido liberal. ¿Usted ha platicado con los lilas, doctor?

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 2 -

**Rizo:** No, no he tenido esa oportunidad, a pesar de que todos son excelentes amigos los que has mencionado como Yali. No, no he conversado efectivamente, he enfocado el tiempo que puedo dedicar a cuestiones partidarias a algo que yo he mencionado desde hace mucho tiempo, este reencuentro de la familia liberal como una necesidad histórica, confieso que creo que la gobernabilidad de este país pasa necesariamente por la estabilidad de la fuerza política más grande que es el PLC y lo demostramos en las últimas elecciones, sin que ello signifique, Danilo y eso quiero aclarar que yo sea tan ingenio en pensar o tan prepotente para decir que ese millón y tanto de votos que tuvimos fue exclusivamente del PLC, pero el PLC fue el que vectorió, fue la locomotora que hizo esta campaña, que escogió estos candidatos y entonces he estado tratando también de llevar los mensajes, mis posiciones, de fijar mi posición el pensamiento de José Rizo en torno a mi partido.

**Lacayo:** Yo leía una carta suya, el otro día aquí y me llamó la atención algo que ha sido comentado y mucha gente al ver el caso de Argentina, mucha gente lo compara con Nicaragua, de la atomización del PLC y usted dice en su carta que es pública el día 13 de mayo. El primer párrafo para mi es bastante, me muestra su preocupación, dice la creación de un nuevo movimiento de tendencia liberal y la atomización de pequeños partidos en movimiento a los que no me toca juzgar, son factores que están permitiendo que la verdadera posición a la libertad y la democracia aproveche esta situación para fortalecerse frente a las próximas elecciones municipales, usted se refiere al partido Frente Sandinista, no lo dice pero todos entendemos que se refiere al partido Frente Sandinista.

**Rizo:** Evidentemente me refiero a un partido que tristemente también es una fuerza política, es una realidad, pero a mi juicio no evoluciona democráticamente, al igual que la lucha que yo doy dentro de mi partido es para que evolucione en los cauces de la democracia, cuando hablé de no juzgar a la formación de un nuevo partido, implica que mi liberalismo me obliga a respetar la decisión de cada quien.

Si distinguidos correligionarios, buenos amigos, deciden formar un nuevo partido político, hombre el mínimo respeto, cada quién es dueño de sus acciones, pero por ahí en la carta también hablo algo, establezco algo que yo soy, he sido PLC no me voy, es el único partido en el que he militado.

¿Por qué considerar o asociar a un PLC por arnoldismo, que no estamos saturados acaso y cansados y es necesario un cambi? En Nicaragua solo hablamos de arnoldismo, bolañismo u ortegismo, porque nosotros tenemos que ser tan inmaduros y seguir únicamente en base a apellidos, porque no pensar que debemos unirnos en torno a las creencias, a las ideas de cada quién.

Respeto a esos miles de campesinos, porque unos están vinculados al doctor Alemán, que están rodeándolo y acompañándolo y también es derecho de ellos que debo y tenemos que respetar, no podemos satanizar a priori, pero hay miles de liberales que no están necesariamente vinculados al doctor Alemán. Para muestra un botón, hay un foro liberal, que es un grupo de jóvenes empresario liberales, esos son del PLC y no merecen un descalificativo ni términos peyorativos y como ellos hay miles de campesinos que son liberales que piensan y que de alguna manera les ha llegado el mensaje y la semilla del liberalismo.

Los pasos que da un político son consecuencia y fruto de una reflexión y esta se hace con la cabeza y no con el corazón... No voy abandonar el partido, he decidido quedarme, porque quiero la democratización.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 3 -

**Lacayo:** No entiendo porque el Banco Mundial recomendó un consultor en URETEL y por otro lado la Asamblea Nacional, paraliza la subasta. ¿El gobierno es un huérfano político?

**Rizo:** No comparto que sea huérfano, porque fue elegido por un pueblo que lo respaldó, donde es huérfano es la Asamblea Nacional, porque no cuenta con los votos. También pienso que la creación de un nuevo partido no le va a dar los votos en la Asamblea Nacional. Sin embargo nunca es tarde para poderse entender y creo que se puede hacer un esfuerzo para unirnos y sacar a Nicaragua de la pobreza.

**Lacayo:** ¿Cuál es su relación con don Enrique? Hay algunos analistas políticos que consideran un error que está cometiendo el mandatario en construir un nuevo partido.

**Rizo:** Las relaciones con don Enrique, son cordiales. Esto no significa que coincidamos en todo.

**Lacayo:** El gobierno está mas interesado en hacer política que en gobernar. ¿Hasta cuando este país va a estar en esto de Estado-Partido?

**Rizo:** Si nadie cambia, nada cambia, por ejemplo, yo estuve en Brasil y quisiera hablar de eso que es beneficioso por el país, pero me has preguntado de asuntos políticos y por cortesía te he respondido.

**Lacayo:** ¿Qué opinión tiene acerca de las pensiones?

**Rizo:** La situación de pobreza que enfrenta nuestro país, nos obliga a revisar eso. En lo particular me siento con la capacidad física y mental, luego de ser vicepresidente trabajar en el patrimonio familiar.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

**Emisora: Corporación**

Programa: Seis en Punto

Presentador: Dino Andino y Salvador Zamora

Tema: Varios

Ernesto García informó que de última hora , que en los próximo minutos se realizará un importante reunión política entre el vicepresidente de la República, José Rizo Castellón y el presidente del Partido Liberal Constitucionalista, Jorge Castillo Quant.

### ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

**+Primera Dama entrega donativo a campeona centroamericana. (Bolsa de Noticias, Pág. 6)**

+Un cheque por la suma de 15 mil córdobas recibió este jueves la deportista Svitlana Kashchenko de manos de la Primera Dama Doña Lila T. Abaunza de Bolaños, como un apoyo al deporte nacional.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 4 -

### AGENCIAS Y PERIÓDICOS INTERNACIONALES

#### **Contra pensiones. (La Nación, Costa Rica)**

El Congreso de Nicaragua propuso eliminar las pensiones vitalicias, de hasta \$10.000 mensuales (¢3,9 millones al tipo de cambio actual), que reciben los expresidentes y exvicepresidentes de la República, desde 1984. Los tres proyectos de ley sobre el tema pretenden que esos funcionarios no reciban pago por jubilación si ejercen algún cargo público. De aprobarse, la reforma afectaría a los exmandatarios Daniel Ortega, Violeta Barrios, Arnoldo Alemán y al actual presidente Enrique Bolaños, que recibe una pensión por haber sido vicepresidente entre 1996 y el 2001.

#### **Nicaragua agotará recursos para "recuperar" mar territorial. (El Espectador, Colombia)**

El canciller de Nicaragua, Norman Caldera, aseguró que luchará con "todos sus recursos y energías" para recuperar la soberanía del territorio que por ley es colombiano, pero por el cual ellos reclaman derechos. "A lo largo de nuestra historia, Nicaragua ha sido objeto de pérdidas sustantivas de su territorio, situación que no permitiremos que se repitajamás. Por eso, defendemos con todas las energías y recursos diplomáticos y jurídicos la soberanía e integridad territorial", afirmó Caldera. El canciller se refirió así ante el Congreso Nacional para explicar los fundamentos de las pruebas que Nicaragua presentó el pasado 28 de abril en el juicio limítrofe que inició en 2001 tras una demanda interpuesta contra Colombia ante la Corte de La Haya. Nicaragua recurrió a la Corte "confiados en la razón que nos asiste y la historia, la geografía y el derecho internacional, la evolución del nuevo derecho del mar (..) que respaldan plenamente que la justicia y la equidad están de nuestra parte", señaló el canciller.

#### **Nicaragua dice que luchará para recuperar islas caribeñas en disputa con Colombia. (El Tiempo, Colombia)**

El gobierno de esa nación anunció que dispondrá de "todos sus recursos y energías" para recuperar la soberanía de las islas y un espacio marítimo de 50.000 km<sup>2</sup> en el Mar Caribe que disputa con Colombia en la Corte Internacional de Justicia de La Haya, (Holanda). "A lo largo de nuestra historia, Nicaragua ha sido objeto de pérdidas sustantivas de su territorio, situación que no permitiremos que se repita jamás. Por eso, defendemos con todas las energías y recursos diplomáticos y jurídicos la soberanía e integridad territorial", afirmó el canciller Norman Caldera. Caldera asistió este jueves a una comparencia especial ante el Congreso Nacional para explicar los fundamentos de las pruebas que Nicaragua presentó el pasado 28 de abril en el juicio limítrofe que inició en 2001 tras una demanda interpuesta contra Colombia ante la Corte de La Haya. Los 50.000 km<sup>2</sup> en disputa incluyen la isla de San Andrés y varios islotes y cayos adyacentes frente a sus costas, que están bajo jurisdicción colombiana.